

**Avis adopté**

Séance plénière du 25 juin 2024

*Réussite à l'École, réussite de l'École*

**Environnement et nature**

Les débats en commission l'ont très bien montré : la question de la « réussite à l'école » est avant toute autre chose un sujet d'inégalités et de mixité sociale.

La réussite de l'école réside donc entièrement dans la capacité des politiques publiques de l'éducation à interroger correctement le rôle que doit et peut jouer l'école dans nos sociétés contemporaines. « Transmission des connaissances et des savoirs », « formation des citoyennes et citoyen et cohésion sociale », « exercice de son sens critique, de la construction de sa propre opinion et de sa capacité à agir ».

Chacun et chacune semble avoir sa propre définition du rôle de l'école, depuis le la DDHC en 1789 qui lie « progrès de la raison publique » et « instruction à la portée de tous les citoyens ».

Le rapport expose parfaitement ces grands défis et l'avis appelle en premier lieu à s'accorder collectivement enfin sur les finalités de l'école. En particulier pour le Groupe Environnement et nature, le rôle de l'école dans les grandes transformations environnementales en cours. Il s'inscrit dans la lignée de plusieurs autres travaux du CESE sur les questions écologiques, qui traitent quasi tous de la question de l'éducation et de la formation, de la citoyenneté à la question des métiers, comme impératif de réussite des politiques environnementales.

Au-delà de ces défis, le rapport et l'avis s'intéressent aussi à l'école et à ses abords comme espace, comme environnement de construction sociale. Le plan de restauration écologique des écoles, annoncé en 2023 reste insuffisamment mis en œuvre.

L'adaptation et la rénovation des bâtis scolaires aux enjeux écologiques, la végétalisation des cours et abords, la mise en place de politiques de mobilités tournées sur ces premiers espaces de la construction sociale, sont les préalables indispensables. Sans eux, un climat scolaire ouvert au bien-être, à la santé, à l'égalité, n'est pas possible.

A ce titre, le Groupe Environnement et nature salue les liens tissés, au cours de nos réflexions, avec les travaux de la DDFE sur l'EVARS, remercie Bernadette Groison pour son courage et son efficacité dans le portage de ce sujet ambitieux, et **votera le rapport et l'avis.**